
１．田中公一会員、西谷英樹会員が「ＷＣＳ検
証ツアー」で訪問をしたタイより無事帰国い
たしました。大変ご苦労様でした。留萌ロー
タリークラブの代表として参加されましたこ
とを感謝いたします。
２．佐々木ガバナー、熊澤ガバナーエレクト、
岩城次期Ｒ財団委員長より「２０１１年－２０１２年
度会長エレクト研修セミナー（ＰＥＴＳ）」と
「地区ロータリー財団セミナー」のご案内を
受領しました。
日時は３月１２日（土）、１３日（日）の２日間で、
場所は小樽市・グランドパーク小樽です。
ＰＥＴＳには鈴木康伸会長エレクト、財団
セミナーには鈴木会長エレクトと齋藤清藏国
際奉仕委員長が指名出席者です。

いよいよ次年度の本格的な準備がスタート
します。
３．以前の例会にてご案内をいたしました映画
「降りてゆく生き方」が今度の日曜日、２月
２０日午後１時３０分より文化センターに於いて
上映されます。
本日、上映実行委員会の方々が例会場の入
り口にて入場券を販売しております。会員皆
様の鑑賞をお願いいたします。
４．「第５回米山功労者マルチプル」を達成され
ました渡部英次会員に財団法人・米山記念奨
学会より感謝状が届いております。ここで渡
部会員に伝達をいたします。

煙本日

会員卓話

「弓矢の持つ二面性と不思議」

森 幹雄会員

煙次週予定

－休会－

会員誕生日

３月１４日 遠藤 光一

結婚記念日

３月１３日 平井 誠治

３月１４日 燕 美雪

３月１５日 西谷 恭治

会員総数………………４５名
出免会員………………８名
出免出席………………６名
出席会員………………２６名
出席率……………７４．４２％

第２９回 ２月９日

欠席会員………………１６名
内メイクアップ………３名
修正出席率………６５．８５％
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・２０１０－２０１１年度、ＣＣＰ導入推進セミナー開
催案内を受領いたしました。
・先週「２０１０年手続要覧」を配布いたしました。
まだ、お手持ちでない会員は、幹事までお申
し付けください。無料で全員配布です。

社会奉仕委員会 森（幹）委員長
２月７日（月）午前１０時１５分より中央公民館小
ホールにて、南部ブロック小中合同学習会の卒
業式が開催されました。
二ノ宮会長と一緒に出席してまいりました。
小学生５名、中学生３名の方が、それぞれ希望
を持って卒業された事を報告いたします。

歌・カラオケ愛好会 高橋会員
明日１７日は、２３日の夜間例会前の最終練習、
リハーサルとなりますので多数のご参加をお願
いいたします。

・初めてお伺いしました 今後共どうぞよろし
くお願いいたします

旭川ロータリークラブ 浦 昌司会員
・田中会員、西谷（英）会員ＷＣＳ検証ツアーご
苦労様でした 二ノ宮会長
・ＷＣＳタイ検証ツアーから無事帰国いたしま
した 財団奨学生の村上沙織さんとは急病の
ため会えませんでした 田中会員
・ＷＣＳタイ検証ツアーから帰ってきました
田中先生ご苦労様でした 西谷（英）会員

前 回 ５８９，０００円
今 回 １４，５００円
累 計 ６０３，５００円

《新入会員紹介》

推薦者挨拶 中川会員
この度は阿部洋一君の入会に対し会員選挙で
は、会員の皆様の協力に感謝申し上げます。
推薦者は、串橋会員増強委員長、二ノ宮会長、
佐藤潔会員と私の４人です。
阿部君は瀬越町の株式会社五印阿部砂利の阿
部健蔵常務の長男として１９６５年９月１日ご出生
され、現在４５歳です。
１９８２年３月港南中学校を卒業され、函館ラ
サール高校を経て１９９０年３月に小樽商科大学を
卒業されております。
同年４月に松下産業（現在のパナソニック）に
入社され、東京方面などで１９年間勤務されまし
た。
２００９年、親元の会社の事情で退職され、昨年
１０月に株式会社五印阿部砂利の代表取締役に就
任されました。
趣味は１番に仕事、２番ゴルフ、３番皆様と
お酒を飲むことです。
家族構成は、現在独身です。
最後に、クラブに１日も早く慣れるよう会員
皆様の温かいご指導を宜しくお願いし、ご紹介
といたします。

～入会挨拶～

留萌は生まれたところではありますが、中学
生頃までしか住んでいなく２年前に２６～２７年ぶ
りに帰って来ました。すっかり様変わりしてい
ました。今後、留萌に住むことになりますので、
どうしたら自分が楽しく過ごせるところになる
のか考えていたところ、中川さんから紹介を受
けました。まだわからないことばかりですので、
色々教えていただかなければいけないと思いま
すのでよろしくお願いいたします。

第３０回 ２月１６日（水） 天候/晴
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ＷＣＳ検証ツアー報告 西谷（英）会員
２月９日から５日間、タイの小学校はじめ病
院の浄水器設置事業、図書事業、移動歯科ユ
ニット設置の検証に田中会員と行ってまいりま
した。ハードスケジュールで食事も合わない中、
田中会員はロータリーの資料作成のためカメラ
を回しつづけていただきました。財団委員長の
岩城パストガバナーは８３歳という高齢の方なの
に一言も弱音を吐くことなく淡々と業務をこな
していらっしゃるのを見て本
当に素晴らしい方だなと思い
ました。
ノンカイロータリークラブ
から留萌との友好と感謝の意
味を込めまして盾を頂きまし
たので会長にお渡しします。

亨亨亨 亨亨亨 亨亨亨 亨亨亨

ビジター・旭川ロータリークラブ
サッポロビール 浦 昌司様

サッポロビールは明
治９年に生まれ、今年
で１３５年を迎えます。
北海道の皆様と北の
大地の恵みを頂き育っ
てまいりました。この
ことに深く感謝し海外のメンバーに至るまで
「故郷・北海道のために何ができるだろうか」
というスローガンを掲げ、北海道の文化・観光
の発信、各北海道のエリアが元気になるような
「エリア起こし」の活動のお手伝いもさせてい
ただいております。旭川では、冬まつり、先
だっての１２０記念事業の「食べマルシェ」など
をさせていただいております。ご当地のことで
も気軽に声を掛けていただけたらと思っており
ます。

「いま、７－１１が取り組んでいること」

沼田 雅樹様
セブンイレブンはア
メリカの氷屋が発祥で
す。ここにお客様が普
段食べる牛乳やパンも
扱ってくれるともっと
便利になるということ
がコンビニエンスストアの元々の生い立ちです。
その後、朝７時から夜１１時までの営業時間がセ
ブンイレブンの由来となっております。
セブン－イレブン・ジャパンの歴史をご紹介
させていただきます。
４８年にアメリカのサウスランドと日本におけ
るライセンス契約を結んでおります。４９年に豊
洲に１号店を出店し、ＰＯＳシステムの導入、
昭和５０年には米飯の３便制を整えました。
３便制とは、朝・昼・晩の皆様の食事のタイ
ミングに合わせて１日３回工場から店舗に配送
していることです。お弁当は２０度、サンド
ウィッチなどは５度に温度管理をしています。
平成５年には５，０００店を達成し、大型アイス
クリームケースを導入しました。それまでは
メーカー対応品だったため、品揃え開発などは
メーカーの意図が入るため自社のアイスクリー
ムケースを導入することにより半数以上がオリ
ジナル商品になりました。
１０年前には、セブンミールサービスという食
事の配達サービスを開始。その後アイワイバン
ク（現・セブンバンク）を設立、ＡＴＭも設置し
ております。また、店内にあるマルチコピー機
で住民票や印鑑証明の発行サービスも始めてお
ります。
現在全国に１３，０４９店舗、道内は６３１店舗を有
しています。ただ、まだ全国に出店していない
エリアが９県あります。これはセブンイレブン
の商品を運ぶ供配センター、商品を作る工場が
ないと出店できないためです。
小売店舗のピークは１９８２年１，７２１，０００店でし
たが、平成５年には１，１３６，０００店と大幅に減少
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しています。○○屋さんという店舗が大きく減
少しているからです。
２０２０年には６５歳以上の方が２９％、１５歳未満は

１０．８％に減少し少子高齢化のカーブになってお
ります。２０２０年には３人に１人が６５歳以上とい
うことが予測されています。
一方世帯数は、単身世帯は増える傾向にあり
ます。なかでも６５歳以上の単身世帯が増えると
いう社会変化があり、セブンイレブンでは対策
をとっているところです。
留萌管内の人口動態を調べてみました。
１９７０年１１８，０００人、２００５年には６２，０００人。１９７０
年の子供の比率が２７％、２００５年には１０％、それ
に比べ６５歳以上が１９７０年６．５％に対し２００５年に
は２８％になっています。

留萌市だけを見ると６５歳以上が２０１０年が３１％、
２０２０年４１％で４割、５割になっていくと人口問
題研究所というところが発表しています。６５歳
以上の単身世帯が増えることが予測されます。
その社会変化にセブンイレブンが対策を打っ
てます「近くて便利」という商品・サービスが
ございます。
今までコンビニエンス＝若者というイメージ
がありましたが、もっと身近に色々な方に来て
いただきたいという商品・サービスを揃えてい
ますというメッセージです。
コンビニエンスというのは即食性（すぐ、食
べられる）を中心に扱っていましたが、色々な
ニーズに応えるため冷凍食品、煮豆、きんぴら
ごぼうなど保存性を重視した商品を開発してお
ります。
今現在と、将来自分が高齢になった時何を重
要視しますかというアンケートです。
高齢になると安いことではなく近くて便利、

配達してほしいというお客様の声が確認できま
した。
女性の就業率が高くなっている社会背景から、
働く女性を応援することでも商品を開発してい
ます。
買い物難民が増加してしていることを受け、
セブンイレブンがお客様の方に出て行く配達・
御用聞きを進めているところです。
お客様がインターネット、ネットスーパーと
店舗の使い分けをしているということで、宅配
サービスに力を入れ利便性を高め、社会の環境
の変化に対応しています。
宅配料の話がありましたが、クロネコヤマト
と提携し１，０００円以上だと宅配料として２００円い
ただくという内容です。

まとめとして
１．我々の社是にもあります「変化の対応」、企
業は新しいお客を作ることが命題だと思っ
ております。
色々な社会の環境の変化についていかない
と取り残されてします。
２．イノベーション（改革・革命）
改善は現状から変わることが改善であり、
現状を否定して新しいものを作るのであれば
イノベーションという考え方を取り入れない
と、今の社会には沿っていけないと感じてい
ます。

今日のテーマ「近くて便利」
近いとは距離だけではなく、お客様の心理的
に近い「親しみのある店」ということなので、
従業員の方々もともに店舗を経営し、お客様と
接していただく。
便利とは多くのお客様に支持していただける
品揃え。初期の「開いててよかった」ではなく、
自分の欲しいものが「有ってよかった」いうお
店づくりを目指しています。
今後も仕事を通じ、「社会に貢献する」ことを
目的として邁進してまいりたいと思います。
ご清聴ありがとうございました。
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１．自衛隊旭川地方協力本部長一等陸佐・豊田
和男様より、去る２月１９日に開催されました
陸上自衛隊音楽隊の「ウィンターコンサート」
への鑑賞に対しましての礼状をいただきまし
た。

・砂川ＲＣより会報を受領いたしました。
・２月２４日（木）午後６時３０分より理事会、７時
よりクラブ協議会を開催いたします。

ロータリーの特別週刊

次の４つの特別習慣が設けられている。
１．追悼記念週間
毎年１月２７日はポール・ハリスの命日を含
む日曜から土曜までの１週間を、物故ロータ
リアンの冥福を祈り、生前の貢献を記念する
ことになっている。
２．世界理解と平和週間
毎年２月２３日から始まる１週間。各クラブ
は、特に国際理解と親善と平和のためにプロ
グラムを強調することになっている。
３．世界ローターアクト週間
毎年３月１３日を世界ローターアクトの日と
定め、３月１３日を含む１週間（曜日は各国の
実情に合わせる）を週間と定めた。
４．世界インターアクト週間
毎年１１月５日を含む１週間を、世界イン
ターアクト週間と１９９８年１０月理事会にて指定
された。

【ミニ情報】

第１４４回芥川賞受賞作は朝吹真理子「きこと
わ」と西村賢太「苦役列車」に決定し、２００４年
以来久々の二作受賞となりました。
今回は全く異なる作風と生い立ちの二人の受
賞。時代に選ばれたともいえるその両極にメ
ディアの関心が集まりました。
かつては社会現象を巻き起こしたこの賞で、
今回、過去と異なる点が一つあります。
受賞会見がインターネットのニコニコ動画で
中継され、若者から熱烈な支持を受けたことで
す。デジタル時代に文学や出版は生き残れるの
か？
議論は百出していますが、今回の両作品が
ネット時代にも文学は存在意義を減じることは
ないと宣言したようにも思えます。

累 計 ６０３，５００円

ＷＥＥＫＬＹＲＥＰＯＲＴ
尉 尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉尉

Ｎｏ．２４５４

第３１回 ２月２３日

煙本日

創立記念除雪慰労夜間例会

配偶者誕生日

２月２３日 遠藤 正子

３月１日 松田 陽子
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第３１回 ２月２３日（水） 天候/晴

例会プログラム【３月】

３月９日（水） －休会－

３月16日（水）「ＷＣＳ検証報告」

西谷英樹地区委員

３月23日（水） 会員増強プログラム

「グループミーティング」

３月30日（水） 会員卓話 斎藤敏夫会員

猿創立記念除雪慰労夜間例会・新会員歓迎会猿




